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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）国際工芸美術館の建設と市長の選

挙公約 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館の建設を、市長の選

挙公約（もしくはマニュフェスト）ではど

のように主張されていたか。 

２ 
表題 

コロナ下の総合体育館トレーニング室の

使い方 

市 長 

（１）新型コロナ感染拡大が懸念される中、総合

体育館トレーニング室では、その対策、対

応は十分か。

（２）指定管理者の対応に不足はないか。

３ 表題 中学校給食の今年度実績と今後の方向性 

教 育 長 

（１）給食の注文数、喫食率の動向はいかに。

（２）今後の方向性はどのように検討されている

のか。
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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 成人健康診査とがん予防 

市 長 

（１）成人健康診査はがん予防にどのように生か

されているか。 

（２）ピロリ菌除去とがん検診の関係。 

 

 

 

５ 表題 喫煙禁止とポイ捨て禁止 

市 長 

（１）喫煙禁止とポイ捨て禁止の相違について 

（２）市内の駅の喫煙禁止区分はどのようになっ

ているか。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

1 表題 女性特有のがん対策について 

市 長 

（１）ＨＰＶワクチンの接種状況は。 

（２）子宮頸がん検診にＨＰＶ検査を追加しては

どうか。 

（３）乳がん検診の受診状況は。 

（４）がん治療に伴うアピアランスケア支援につ

いて 

２ 表題 中学校給食について（その３） 

市 長 

教 育 長 

（１）「新たな提供方式」の検討状況は。 

（２）今後の予定は。 

３ 表題 災害時の避難施設開設について 

市 長 

（１）聴覚障がい者の情報保障の観点から手話通

訳者や要約筆記者を配置する避難施設を指

定してはどうか。 

（２）都立町田の丘学園との協議状況は。 

（３）町田第五小学校には約 3,700 人が避難する

と推定されているが、その後の検討状況は。 

（４）避難の分散化を進めるためにも、「避難所混

雑状況確認システム」の導入を実施すべきと

考えるがいかがか。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

パートナーシップ認証制度の導入につい

て（その２） 

市 長 

（１）平成 30 年第２回定例会において、性的マイ

ノリティーの方に対するパートナーシップ

認証制度の導入を求めた。市は他の自治体

の情報を収集していくということだった

が、その結果はどうか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 歯科保健の向上について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状と課題について 

（２）今後の取り組みについて 

２ 
表題 

市内医療機関 (かかりつけ医等 )への支援

について 

市 長 

（１）地域外来・検査センター（ＰＣＲセンター）

の役割と今後について 

（２）かかりつけ医の方々の負担と地域外来・検

査センター（ＰＣＲセンター）開設の影響

について 

３ 
表題 

子ども発達センター（旧すみれ教室）の拠

点拡充について 

市 長 （１）子ども発達センターの拠点拡充（いわゆる

第二すみれ教室）の進展は。 

４ 表題 町田薬師池公園 四季彩の杜西園について 

市 長 
（１）開園後の状況は。 

（２）課題は。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 腸管出血性大腸菌感染症の対応について 

市 長 

（１）保健所はどのような対応をするのか。 

 

 

 

 

 

２ 
表題 

相原町坂下地域で発生した土砂災害につ

いて 

市 長 

（１）復旧状況は。 

 

 

 

 

３ 表題 町田市文化プログラムについて 

市 長 

（１）取り組み状況は。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「する」スポーツについて 

市 長 

（１）公園でのボール利用の進捗は。 

（２）夜間照明設置の進捗は。 

 

 

 

 

２ 表題 少人数学級について 

教 育 長 

（１）国の方針の内容は。 

（２）市の認識と課題は。 

 

 

 

 

３ 表題 防災について 

市 長 

（１）大雨の際の市内河川における水防警報発令

の状況について 

（２）災害時の避難施設における対応について 

 

 

 

 
 

- 7 -



発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２４ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公共施設再編について 

市 長 

（１）公共施設再編の取り組み状況について 

（２）学校跡地活用の取り組み状況について 

 

 

 

 

２ 表題 次期介護保険事業計画について 

市 長 

（１）第７期介護保険制度改正による町田市の影

響は。 

（２）次期介護保険事業計画の策定状況は。 

 

 

 

３ 
表題 

自動二輪車 (オートバイ )の安全運転教室

について 

市 長 

（１）市内の交通事故件数と自動二輪車が関与し

た事故件数は。 

（２）市民に対し、自動二輪車の安全運転教室は

どのように行っているか。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の財政について 

市 長 

（１）コロナ禍による町田市財政への影響につい

て、９月議会からの変化について問う。 

  ①新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ

た今後の財政状況は。 

  ②今後の財政状況を踏まえた 2021年度予算編

成の進捗状況は。 

２ 表題 町田市の基金について 

市 長 

（１）財政調整基金についての考え方と今後の見

通しは。 

（２）その他基金の現状及び今後の見通しは。 

（３）基金の運用についての現状及び課題につい

て 

３ 表題 ウィズコロナ時代の街づくりについて 

市 長 

（１）コロナ禍を経て、町田市の街づくりの基本

的な考え方に変化はあるのか。 

（２）都心から郊外へと人口が移動する現象が再

び起きるのでは、との予測があるが、町田市

として今後の街づくりをどのように進めて

いくのか。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 グリーン社会の実現に向けて 

市 長 

（１）菅総理の所信表明演説の中で、グリーン社

会の実現についての言及があった。町田市

としてのグリーン社会の実現に向けてにつ

いて問う。 

  ①再生可能エネルギー利用の現状は。 

  ②グリーンインフラについての考え方は。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市内道路の補修について 

市 長 

（１）今年度市内道路の補修は何か所行われるの

か。 

（２）歩道部分の補修は何か所か。 

 

 

 

２ 表題 リモート学習の進捗について 

教 育 長 

（１）休校時、リモート学習はどの程度行われた

か。 

（２）どのような効果があったか。 

（３）問題点はあったか。 

 

 

 

３ 表題 子どもの体力低下について 

教 育 長 

（１）コロナ禍の巣ごもりにより、子どもの体力

低下が懸念されるが、対応策は考えられて

いるか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

コロナ禍における生活支援の拡充を求め

て 

市 長 

（１）コロナ禍での生活保護の相談・申請におけ

る対応はどうか。 

（２）住居確保給付金の申請件数の状況はどうか。 

（３）「中小企業者家賃補助事業」の第３弾の実施

を求めるがどうか。 

（４）徴収猶予の特例制度の現状と適用期間の延

長を求めるがどうか。 

（５）年末年始の生活保護の相談窓口はどうなっ

ているか。 

２ 表題 生涯学習センターの役割を問う 

市 長 

教 育 長 

（１）「生涯学習センター利用に関するアンケー

ト」の実施目的と集計結果について問う。 

（２）生涯学習センターの役割をどのように認識

しているか。 

（３）生涯学習センターへの民間活力の導入はや

めるべきだがどうか。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 新しい交通サービスの導入について問う 

市 長 

（１）山崎町エリアにおける「Ｅ-バス実証実験」

とはどのようなものか。 

（２）これまでに取り組まれた他地域での実証実

験の結果はどうか。 

（３）新しい交通サービスの導入は、地域の実情

と住民要求に即した移動支援であるべきだ

がどうか。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田グランべリーパークについて 

市 長 

（１）これまでの取組状況は。 

（２）今後の進め方は。 

 

 

 

 

２ 表題 行政手続のデジタル化について 

市 長 

教 育 長 

（１）現在までの“e-まち”実現プロジェクトの

成果は。 

（２）今後の取組について 

 

 

 

３ 
表題 

相模原市との病児保育事業に係る広域利

用協定締結について 

市 長 

（１）利用しやすいがいい。経緯と今後について 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市子ども発達センターのこれからに

ついて問う 

市 長 

（１）町田市子ども発達センターの役割・内容に

ついて問う。 

（２）町田市子ども発達センターについてわかり

やすく情報提供すべきだがどうか。 

（３）相談、療育部門の機能を充実し、さらに拡

充すべきだがどうか。 

（４）町田市子ども発達センターの認可通園部門

の民間活力導入の考え方を問う。 

２ 
表題 

コロナ禍の保育施設等へのさらなる支援

を求めて 

市 長 

（１）新型コロナ感染拡大第３波の下、保育施設

等の状況把握を改めて行うべきだが、どう

か。 

（２）消毒液、手袋など衛生品の支給など事業所

の実態に応じた支援を行うべきだがどう

か。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 今後の介護保険事業について問う 

市 長 

（１）第８期の介護保険事業計画総事業費は、第

７期と比較してどのように想定しているの

か。 

（２）第８期の施設整備計画を問う。 

（３）介護保険料の値上げを行うべきではないが、

どうか。 

（４）介護事業所の人材育成と確保と定着の取組

についてさらなる支援を求めるがどうか。 

 

４ 
表題 

脱炭素社会形成に向けて町田市の取組を

問う 

市 長 

（１）第二次町田市環境マスタープランの目標に

照らし、ＣＯ2 抑制の現状と取組を問う。 

（２）新たなごみ焼却施設、バイオガス化施設に

おける二酸化炭素発生についての見通しを

問う。 

（３）再生可能エネルギーへの転換、緑の保全な

ど脱炭素社会形成に向けて積極的な取組を

すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ファミリーサポートセンター事業をより

利用しやすくしよう！ 

市 長 

（１）講習内容を公開をすることで、援助会員への

信頼が増し利用へのハードルが下がると考

えるがどうか。 

（２）以前は、原則援助会員宅での利用であった

が、現在は子どもセンターや子どもクラブで

も利用できるようになった。普段子どもと遊

んでいる子どもセンターや子どもクラブで

の利用であれば、便利だし安心してお願いで

きると言う声がある。センター内やクラブ内

へのポスター掲示などが有効であると考え

るがどうか。 

（３）病児対応やお泊まり対応の実施については

どのように考えているか。 

（４）登録の場所がせりがや会館のみであるが、登

録場所や登録方法を充実させる事はできな

いか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 

表題 

頼れる親族がいなくても大丈夫。里帰りせ

ず、町田市で出産ができるサポート体制を

構築していこう！ 

市 長 

（１）実家や親族を頼ることができない家庭では、

二人目以降の出産の際に上の子の預け先に

困ることがある。そのような家庭に対し、市

では現時点でどのようなサポートができる

か。 

 

 

３ 
表題 

父親の育児参画にはメリットが沢山！父

親の育児参画が日本一の町田市へ 

市 長 

（１）父親が産後すぐから子育てに積極的になる

ためには、妊娠期からの父親自身がそのメリ

ットや必要性を知っておく必要がある。両親

学級のＢコースの中で、それらを詳しく伝え

るべきではないか。 

（２）両親学級のＢコースを、子どもセンターや子

どもクラブ、子育てひろば事業を行う保育園

等を活用して地域ごとに実施すれば、父親が

産後に子どもを連れて外出するきっかけ作り

になると考えるがどうか。母親にとっても、

産後に子どもと遊びに行く場所に妊娠中に訪

れる事はメリットが多いと考えられ、父親の

育児参画にとどまらない効果があると考え

る。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 

表題 

「取りに行くのが大変」「冬は冷たい」「量

が合わない…」子どもたちの中学校給食の

お悩みを解決していこう！ 

市 長 

教 育 長 

（１）無料試食会事業では先生へのアンケートが

行われず、９月議会にてアンケートの実施を

提案した。その後の検討状況を問う。 

（２）冬季は給食が冷たい可能性が高いことが分

かり、配膳室の温度などの研究すると９月議

会で答弁があったが、その後の進捗状況は。 

（３）無料試食会事業に不参加だった生徒の不参

加理由について、改めて確認すると９月議会

で答弁があったがその後の進捗状況は。 

（４）９月議会で、教室の近くまでの配膳について

モデル校での実施の時期を検討していくと

いう内容の答弁があったが、その後の検討状

況は。 

 

５ 
表題 

令和元年 10 月の文科省通知から、新たな

不登校支援を町田市で実現して行こう！ 

市 長 

教 育 長 

（１）現在、町田市では教育センターにて不登校児

童・生徒への支援を行っているが、不登校者

のうち何パーセントの児童・生徒が教育セン

ターでの支援を受けているか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者支援について 

市 長 

（１）市民病院を退院後の受入れ先と、市内の介

護保険施設について 

（２）在宅介護支援について 

（３）高齢者支援センター・あんしん相談室の役

割は。 

２ 表題 マイ保育園事業について 

市 長 

（１）現状と課題は。 

（２）乳幼児児童虐待防止のためにも地域住民と

のマッチングを。 

（３）立川市の「子育てひろば指導員」を参考に。 

３ 表題 厚木市の子育て支援制度を参考に 

市 長 

（１）幼稚園教諭・保育士の、復職・転入・奨学

金返済助成について 

（２）子育て世帯への、紙おむつ等の支給につい

て 

（３）市内の、おむつ専用袋受取り場所と拡大に

ついて 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 芹ヶ谷公園再整備について 

市 長 

（１）今後のスケジュールは。 

（２）市民の理解を得る手法はどのようになって

いるか。 

（３）国際版画美術館の版画工房とアトリエの価

値をどのようにとらえているか。 

２ 表題 危険な道路遊びについて 

市 長 

教 育 長 

（１）ホームページでの発信内容は。 

（２）他市の発信についての見解は。 

３ 表題 側弯症早期発見のために 

市 長 

教 育 長 

（１）児童の健康診断において側弯症早期発見の

ための検診はどのように行っているか。 

（２）必要なものは揃っているか。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

町田都市計画道路３・３・３６号（木曽団

地南～町田市民病院東交差点）について 

市 長 

（１）市民病院東交差点付近はどのような形状に

なるのか。 

（２）将来、市民球場方面の道路が整備された際

には同交差点はどのような形状になるか。 

（３）市民病院に近いバス停設置の進捗はどうか。 

５ 表題 陰山メソッドの実践について 

市 長 

教 育 長 

（１）６月議会の一般質問以降、コロナ禍におい

てどのような実践がなされたか。 

（２）陰山メソッドの重要な要素である「集中速

習」の取り組みについて、町田市ではどの

ような実践が行われているか。 

（３）他市での実践事例について、情報収集はど

のように行っているか。 

（４）陰山メソッドを導入している新潟県糸魚川

市では、市長が率先して導入を後押しし、

予算についても後押ししていると聞いてい

る。町田市においては、教育委員会や学校

の取り組みについてどのように考え、行動

しているか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＧＩＧＡスクール構想について 

市 長 

教 育 長 

（１）ＩＣＴ環境整備の進捗状況と今後のスケジ

ュールは。 

（２）町田市におけるＧＩＧＡスクール構想につ

いての今後の取り組みは。 

（３）ＧＩＧＡスクール構想に見合う、（仮称）教

育指導センターの設置が必要と考えるが、

市の取り組みは。 

２ 表題 フリー Wi-Fi のエリア拡大について 

市 長 

（１）Machida FREE Wi-Fi の今後のエリア拡大の

取り組みは。 

（２）外来者向けから市民向けサービスへのステ

ップアップが必要と考えるが、市の考えは。 

 

３ 
表題 

交通空白地域、不便地域をなくす取り組み

について 

市 長 

（１）交通手段の検討を含めた、取り組みの進捗

状況は。 

（２）高齢者向けタクシー券配布事業が有効策と

考えるが、市の考えは。 

（３）公共交通維持のための交通事業者支援策が

必要と考えるが、市の考えは。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

高齢者の感染症や熱中症への対策につい

て 

市 長 

（１）冬場の感染症拡大リスクや夏場の熱中症に

対する、市として高齢者を守る取り組みは。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 コロナ禍の生活困窮について問う 

市 長 

（１）町田市では生活困窮とはどの様な状態を生

活困窮と判断するのか。 

（２）町田市での生活困窮者支援の現状。 

（３）町田市の取り組みは。 

２ 
表題 

デジタルデバイド（情報格差）について問

う 

市 長 

（１）町田市の発信している情報はどの様な媒体

で世代別にどの様に届いているか。 

（２）町田市はデジタルデバイド（情報格差）に

ついてどう考えているか。 

（３）町田市の取り組みは。 

３ 
表題 

町田市のコロナ禍での健康管理について

問う 

市 長 

（１）「コロナ太り」と言われる中、町田市での肥

満の現状は。 

（２）肥満やダイエットは健康相談の範疇に入る

か。 

（３）「糖質制限」について 

（４）コロナ禍における町田市の取り組みは。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 宅配自転車について問う 

市 長 

（１）宅配自転車について問う。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ニューヨーク公共図書館に学ぶこれから

の図書館のあり方について 

市 長 

教 育 長 

（１）コロナ禍での図書館運営の現状と課題につ

いて 

（２）ニューヨーク公共図書館について 

（３）今後の町田市立図書館のあり方について 

２ 表題 尾根緑道から尾根公園構想へ 

市 長 

（１）忠生地域まちづくりグランドデザインにお

ける尾根緑道の位置づけについての市の認

識は。 

（２）尾根緑道から健康、スポーツ周辺施設とも

一体化した尾根公園構想への考え方は。 

３ 表題 骨髄移植ドナー支援について 

市 長 

（１）骨髄移植ドナー支援について 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市介護サービス事業所人材連携に関

する協定について 

市     長 

（１）協定の内容は。 

（２）協定締結の目的と背景は。 

（３）協定の特徴は。 

 

 

２ 表題 行政のデジタル化の取組について 

市 長 

（１）現状は。 

（２）考え方は。 

（３）“e-まち”実現プロジェクトの今後の進め方

は。 

 

 

３ 
表題 

多摩境駅及び相原駅周辺の市街地整備に

ついて 

市 長 

（１）現状は。 

（２）リニア中央新幹線の橋本駅付近での神奈川

県駅開業を見据えた市街地整備の方向性は。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小学校のような豊かな中学校全員給食の

早期実現を求めて 

教 育 長 

（１）町田市学校給食問題協議会の諮問内容と今

後の予定について問う。 

（２）中学校給食の「新たな提供方式」について、

どのような方式を検討しているか。 

（３）給食を「生きた教材」として活用するため

栄養教諭または栄養士の各校配置を求める

がどうか。 

（４）小学校のような豊かな中学校全員給食を早

期に実施すべきだがどうか。 

２ 
表題 

町田市第二次野津田公園整備基本計画に

ついて 

市 長 

（１）野津田公園拡張区域の現状と今後の予定を

問う。 

（２）ばら広場へのテニスコート整備を見直すべ

きだがどうか。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

少人数学級が求められる中で、学校統廃合

計画の見直しを求めて 

教 育 長 

（１）コロナ禍での学校の子どもたちの現状と認

識を問う。 

（２）国の少人数学級の動きについての認識を問

う。 

（３）少人数学級の実施を想定し、学校統廃合の

計画を見直す必要があるがどうか。 

 

４ 表題 コロナ禍における学生への支援を求めて 

市 長 

（１）大学生の実態についての認識を問う。 

（２）大学生を活用してできる事業の実施につい

て検討すべきだがどうか。 
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発言 
順位  

２０ 
議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

タブレットを活用して子どものまちづく

り参加を 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市は子どもにやさしいまちづくりの取

組の中で参加し意見を発信することを尊重

している。ＩＣＴを活用した授業の中で、

その取組もさらに広がることを期待するが

見解を伺う。  

２ 表題  空家の活用と居住支援について  

市 長 

（１）空家のマッチング事業の進捗状況は。  

（２）生活困窮者の居住支援の現状は。  
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ウィズコロナ時代の政策を求めて 

市 長 

（１）本年第３回定例会において「医療現場を守

るために」との一般質問を行った。その後

の進捗状況はどうか。 

（２）市民団体への支援はどのように行っている

のか。 

（３）住居確保給付金について、市の取り組み状

況はどうか。 

２ 
表題 

ソーシャル・インパクト・ボンド（ＳＩＢ）

導入検討について（その２） 

市 長 

（１）市の財政が悪化すると予測されている。事

業の質、費用対効果を向上させるためにも

導入するメリットがあると考えるが、その

後の進捗状況は。 

（２）成果連動型民間委託契約（ＰＦＳ：Pay For 

Success）の導入を検討してはどうか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 障がい者施策の諸課題について 

市 長 

（１）移動支援の拡充について、今年度から２時

間引き上げたが、利用状況はどうか。 

（２）学校を卒業すると放課後等デイサービスが

利用できなくなり、日中活動の場が限られ

るが、現状はどのようになっているか。 

（３）国において、本年 10 月から「雇用施策との

連携による重度障害者等就労支援特別事

業」が開始された。町田市でも検討しては

どうか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２７ 議員名 友 井 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

アフターコロナ、ウィズコロナを見据えた

街づくりについて 

市 長 

（１）町田市の立地の活かし方は。 

２ 表題 町田市行政のデジタル化について 

市 長 

教 育 長 

代 表 監 査 委 員 

選挙管理委員長 

農業委員会会長 

（１）デジタル化で市民生活と働き方はどう変わ

るか。 

（２）押印廃止の現状と今後の予定は。 

３ 表題 次年度予算について 

市 長 

（１）コロナ禍が続いている現状を反映した予算

編成を作成中と想定するが、現段階での状

況は。 

（２）見直し予定の事業と根拠は。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市政に関し、縦割り行政の弊害はある

か。主にどのような苦情があるのか 

市 長 

（１）苦情が多い具体例を例示されたい。 

（２）国では縦割り 110 番を設置し、それに対応

しているが町田市ではワンストップで対応

できる制度はあるのか。 

２ 表題 職員の懲戒処分について 

市 長 

（１）職員が懲戒処分を受ける基準はどんなもの

があるか。 

（２）事故を起こした職員が処分を受けるまでの

期間が長い理由は何か。 

３ 表題 防衛大臣からの要請について 

市 長 

（１）就職適齢期の高卒、大卒該当者について防

衛大臣からの要請に応えているか。 

（２）応えていないとすれば、理由は何か。 

（３）今後どうするのか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 武漢コロナについて 

市 長 

（１）武漢コロナが町田市でも間もなく 400 名を

超え、この状況で推移していくと年内 500

名も突破する可能性があると思われるがい

かがか。 

（２）今までの罹患者は罹患場所不明を除き、ど

こで罹患したか、患者別の報告を求める。 

５ 表題 市民ホールの改修について 

市 長 

（１）９月議会でも質問したが、休館期間は確定

したか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 境川クリーンセンター用地について 

市 長 

（１）境川クリーンセンター改修後の稼働状況に

ついて 

（２）境川木曽東調節池工事等の進捗状況につい

て 

 

 

２ 
表題 

第５期町田市国民健康保険事業財政改革

計画について 

市 長 

（１）第４期計画の総括について 

（２）第５期計画の内容について 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 来年度の予算編成について 

市 長 

（１）新型コロナウィルスの影響により税収減が

予測される。市では、どのような予測、ど

のような方針、考え方のもとに予算編成を

行うのか。 

 

 

２ 
表題 

ＳＤＧs 未来都市・自治体ＳＤＧs モデル

事業について 

市 長 

（１）町田市におけるＳＤＧs 未来都市・自治体 

ＳＤＧs モデル事業の可能性について、どの

ような認識を持っているか。 

 

 

３ 表題 成年後見制度の取り組み状況について 

市 長 

（１）町田市における成年後見制度の取り組み状

況はいかがか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

火災・自然災害の被害が発生した場合の諸

課題について 

市 長 

（１）火災・自然災害の被害にあわれた方への情

報提供についてさらなる充実を求める。 

（２）罹災証明を速やかに発行するために、どの

ような体制で取り組んでいるか。 

 

５ 
表題 

自動運転システムを活用した移動サービ

スについて 

市 長 

（１）町田市交通マスタープランに、自動運転シ

ステムを活用した移動サービス導入の検討

を位置づけてはどうか。 

 

 

６ 
表題 

高齢者インフルエンザワクチンの接種に

ついて 

市 長 

（１）高齢者インフルエンザワクチンの接種につ

いて、どのような声が寄せられているか。 

（２）市はどのような対応をしているか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新型コロナウイルス「第３波」の感染拡大

から市民の命を守る対策について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）市内における１０月以降の感染状況、ＰＣ

Ｒ検査及び感染者の療養先と経過について

問う。 

（２）保健所における職員体制と他の業務への影

響について問う。また、職員体制の拡充を

求めるがどうか。 

（３）保健所の年末年始の対応について問う。 

（４）市民病院における陽性患者の受け入れ状況

及び体制（ベッド、職員、一般病棟への影

響）と今後の対策（職員の増員など）につ

いて問う。 

（５）市民病院の職員の定期的ＰＣＲ検査や入院

患者の検査の実施を求めるが、どうか。 

（６）保育所・幼稚園、学校、学童保育クラブ、

希望する高齢者へのＰＣＲ検査の実施につ

いて問う。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 リニア中央新幹線整備事業ついて問う 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市域の工事の進捗状況と安全対策につ

いて問う。 

（２）東京外環道工事現場の真上で起きた調布市

内の道路陥没及び空洞発生について認識を

問う。 

（３）東京外環道と同じシールド工法で行われる

リニア中央新幹線のトンネル工事の安全性

について認識を問う。 

（４）町田市域におけるリニア中央新幹線の大深

度と浅深度の状況（真上の住宅、公共物等）

について問う。 

（５）大深度法の“安全神話”が崩れた中で、国

とＪＲ東海に対してトンネル工事の中止を

求めるべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

市立図書館の役割と今後のあり方、取り組

みについて問う 

市 長 

教 育 長 

（１）市立図書館の役割と市民の声、鶴川図書館

とさるびあ図書館の存続を求める請願採択

をどう認識しているのかを改めて問う。 

（２）生涯学習審議会と図書館協議会の役割、再

編計画と指定管理者制度に関する議論、運

営について問う。 

（３）「図書館サービスのアクションプラン」に基

づく取り組みと今後のスケジュールについ

て問う。 

（４）鶴川図書館とさるびあ図書館を存続し、指

定管理者制度導入中止を求める。また、これ

からの図書館のあり方について、市民と専門

家の意見を十分に反映させて検討し直すべ

きと考えるがどうか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 自殺対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）2020 年版の自殺対策白書によるとコロナ禍

で今年の自殺者数は７月から３ヶ月連続で

前年同月を上回り特に女性の自殺が増えて

いる。このことを踏まえて町田市としてこ

の現状をどのように捉え、今後どのように

自殺対策を強化していくと考えているの

か。 

（２）今年８月の 20 歳未満の自殺者数は昨年の２

倍以上に増えている。このことを踏まえて学

校現場において、いじめ等による自殺防止対

策も含めて、どのような対策をおこなってい

るのか。 

２ 
表題 

コロナ禍における要介護者・介護事業者支

援について 

市 長 

（１）要介護者からどのような声が上がっている

のか。 

（２）コロナ禍において、介護事業所がおかれて

いる現状をどのように認識しているか。ま

たどのような支援をしてほしいとの声が上

がっているのか。 

（３）要介護者・介護事業者について、今後どの

ような支援を考えていくのか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 2021 年度の財政について 

市 長 

（１）コロナ禍を踏まえた 2021 年度予算編成の進

捗状況は。 

（２）政策的予算の枠組みはどうなるか。 

（３）（仮称）国際工芸美術館の予算はどうなるか。 

２ 表題 ＩＣＴの活用について 

市 長 

（１）これまでの取り組みと成果は。 

（２）タブレット端末の活用状況は。 

（３）紙の削減と取り組み状況は。 

３ 表題 受益者負担について 

市 長 

（１）2019 年２月の受益者負担の適正化に関する

基本方針改定による変更点と改定以降の取

り組み状況は。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 脱炭素社会について 

市 長 

（１）第二次町田市環境マスタープランの進捗状

況は。 

（２）今後の課題は。 

 

 

 

２ 表題 ＩＣＴ教育について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状の取り組みは。 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

- 45 -



発言  

順位  
３０  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  設置型ベビーケアルームについて  

市 長 

（１）授乳室等の設置状況は。  

（２）課題は。  

 

 

 

 

２  表題  貧困家庭の「食」と「学習支援」について  

市 長 

教 育 長 

（１）中学校給食について  

（２）学習支援について  
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 性と生について（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）コロナ禍において子どもを対象とした性被

害が全国的に増加しているという報告があ

る。被害にあった子どもが泣き寝入りしな

いよう、プライベートゾーンについて保育

園・幼稚園や小中学校で指導してはどうか。 

２ 表題 ユネスコスクールについて 

教 育 長 

（１）現状と課題は。 

３ 表題 図書館における公共フリーWi-Fi について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状は。 

（２）全図書館に公共フリーWi-Fi を設置しては 

どうか。また設置のための課題は。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 ポケふたについて 

市 長 

（１）ポケふたのマンホールカードを作成しては

どうか。 

 

 

 

 

 

５ 表題 コロナに関する障がい者の入院について 

市 長 

（１）重度の言語障がいで特定の介助者がいなけ

ればコミュニケーションが難しい場合等、

「特定の介助者が必要な障がい者」がいる。 

当該障がい者がコロナにより入院した場

合、市民病院では「特定の介助者」は病室

に入室できるのか。現状は。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新型コロナウイルス感染症の状況下にお

ける 2021 年度市政運営について 

市 長 

（１）2021 年度予算編成の基本方針において、新

型コロナウイルス感染症の影響を鑑みて事

業の優先順位付けを行い、実施時期の見直

しや事業の廃止、縮小など事務事業の抜本

的な見直しを行うとあったがその取組状況

はどうか。 

（２）今後の重点的に取組む事業として、アフタ

ーコロナを見据えたデジタル化等の新たな

課題に対応する事業とあるが、今後の予定

は。 

（３）国際工芸美術館整備計画や中心市街地活性

化に繋がる事業、多摩都市モノレール延伸

に係る事業など、まだ計画段階であり、大

規模な財政投資が考えられる事業計画があ

る。この様な事業計画については、どの様

な対応をする予定なのか。 

（４）新型コロナウイルス感染症の感染者が未だ

に増加している状況であるが、今後はどの

様な支援対策を考えていくのか。また、ど

の様な課題が想定されているのか。 

（５）新型コロナウイルス感染症の影響により失

業者や雇止めなどの課題が上がっている

が、町田市ではどの様な状況なのか。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市都市計画マスタープランについて 

市 長 

（１）当初の計画の目標時期の 2020 年を迎えて問

う。 

 

 

２ 
表題 

町田市のシェアサイクル（社会実験中）の

現状と課題 

市 長 
（１）シェアサイクルの現状を問う。 

（２）現状を踏まえて、その課題を問う。 

 

３ 表題 長寿の方にやさしい町田市について 

市 長 

（１）認知症対策を問う。 

（２）長寿祝金について 

 

 

４ 
表題 

効率的・効果的な図書館サービスのアクシ

ョンプランについて 

教 育 長 
（１）目的は。 

（２）今年度の取組状況は。 

（３）今後の展望は。 
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発言 

順位 
３４ 

議席 

番号 
３５ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 芹ヶ谷公園芸術の杜について 

市 長 

（１）計画の進捗状況は。 

（２）今後の取組について 

 

 

２ 表題 市内中小企業者への支援について 

市 長 

（１）「町田市産業振興計画１９―２８」の進捗に

ついて 

（２）コロナ禍における市内中小企業者への支援

状況について 

３ 表題 多摩境駅周辺への交番設置について 

市 長 

（１）多摩境駅周辺への交番設置に向けた現状は。 

 

 

 

４ 
表題 

コロナ禍での東京都知事選挙を振り返っ

て 

選挙管理委員長 
（１）投票率の結果を問う。 

（２）新型コロナウイルス感染症対策を問う。 
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